

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, Martes, 24 de Setiembre de 1929

NUMERO 2338

HAN OBLIGADO AL PTE.  
HOOVER A SECAR EL CAPITOLIO

Washington 23.—El Presidente Hoover mediante una súplica personal suya ha pedido la más estricta investigación sobre la profanación de la Ley seca en la Casa Blanca con la mente de asegurar el respeto absoluto a ella y a fin de que el Capitolio sea un modelo ante la faz de la nación. Estas solicitudes siguieron a la contestación que dio a los cargos por violación de la ley seca y denunciada por el Senador Howell de Nebraska quien dijo que si el Presidente insiste, Washington puede ser nucentro efectivamente "seco"

## El viernes embarcará Mac Donald para Washington

LA PRENSA FRANCESA DEDICA ELOGIOSOS PANEGIRICOS DEL CARDENAL DUBOIS

París 24.—Toda la prensa trasmitiendo el sentir nacional, hace elogiosos panegiricos del Cardenal Dubois quien ha fallecido a una edad muy avanzada después de haber con sagrado buena parte de su ministerio al servicio de la patria en relación con otros países. Se recuerda la actuación brillante y pacifista del Cardenal Dubois en los días de la guerra, en que era estimadísimo de una y otra parte contendientes

HAN OCURRIDO GRAVES SUCESOS EN BERLIN

Berlin, 23.—Se han registrado varios encuentros entre fascista y la policía quienes se midieron con nutrido tiroteo y en los que tomaron parte muchos comunistas que ocurrieron al Sureste de Berlín donde se aprehendieron 21 personas, entre ellas, a un representante del Reichstag.

TRATASE DE EVITAR UNA CRISIS POLITICA EN EL PRINCIPADO DE MONACO

Niza, 23.—Tres representantes del Consejo Nacional de Mónaco, partieron a conferenciar con el Príncipe Luis para discutir sobre los detalles finales del convenio presentado y que ahora está negociando la Princesa Carlota en Monte Carlo de alejar todo el peligro de una crisis política.

EL VIERNES SALE MAC

DONALD PARA WASHINGTON

Londres, 24.—La Foreign Office ha anunciado que el Premier Ramsay MacDonald saldrá el próximo sábado en las primeras horas de la mañana con destino a Washington acompañado de sus secretarios y de su hija.

LOS RUSOS OBTIENEN UN TRIUNFO EN MANCHURIA

Moscú, 23.—Las tropas soviéticas avanzando por la región de Manchuria, lograron incautar de los almacenes de guerra pertenecientes a las tropas chinas y capturaron diecisiete oficiales y trescientos ochenta y cuatro soldados siendo una victoria muy bien comentada en todos los círculos de Rusia.

LOS VAPORES QUE LLEGAN

A VERACRUZ LO HICIERON CUATRO DIAS DESPUES

Veracruz, 24.—Varios vapores que debían haber llegado desde el viernes pasado, no arribaron a puerto sino hasta ayer debido a la inclinación de los vientos atañados que han estado batiendo la costa desde hace algunos días. El temporal amainó en el Sureste y numerosos grupos de trabajadores ferroviarios se encuentran dedicados a la reparación de las líneas, principalmente la que conecta con la capital.

UN AVION CON VARIOS PASAJEROS CAE SOBRE UN BOSQUE

Houston, Texas, 23.—Un monoplano Lockheed Vega, procedente de Brownsville, fue sorprendido por una tremenda tempestad, tal y como lo habían previsto las autoridades de aquel lugar antes de la salida. El avión fue obligado a descender en un lugar muy montañoso con cuatro prominentes hombres de negocios ya entrada la noche, cerca de Soto la Marina, México. El aeroplano quedó muy dañado, pero afortunadamente ninguno de los ocupantes sufrió percance alguno.

## Reina el mal tiempo en el Caribe y en California

UN MARINO AMERICANO MUERTO A PUÑAL EN NICARAGUA

Ocotlán, 24.—Tomás Hernández, quien perdió en el combate de la Luz a su padre el año pasado, dió de puñaladas al marino John Daal quien falleció momentos después, creyéndose que se trata de una venganza injusta, pues Mr. Daal no pertenecía al destacamento que tomó parte en aquel combate.

EL TEMPORAL HA AVANZADO HASTA NICARAGUA

Managua, 24.—El temporal que ha arrollado al resto de Centro América ha llegado también hasta Nicaragua con marcada violencia. Lluvias torrenciales han caído durante las horas de la noche anterior haciendo salir de madre a numerosos ríos y causando el pánico en muchas poblaciones que experimentan el temor de que se produzcan grandes pérdidas.

## Solemnes funerales al Cardenal Dubois

París, 24.—Se han arreglado los preparativos para la celebración de los regios funerales que se celebrarán con motivo del fallecimiento del Cardenal Dubois que ha provocado un sentimiento general de pena en Francia.

LOS SUCESOS DE MEXICO HAN AVIVADO LAS PASIONES

Guadalajara, 24.—Como resultado de los recientes sucesos en que varias personas tuvieron que perecer en un mitin político, anoche se produjo otro encuentro demostrando que las pasiones han revisado con tanto o más lamentable coraje que en la campaña pandi. Los vasconcelistas aseguran que su actitud no tiene razón de ser motivada, por estar ajustada a los preceptos establecidos por el Jefe. En el escándalo de anoche el General Francisco H. Piedra fue alcanzado por una pedrada que le hizo perder un ojo seguramente. Muchos resultaron contusos.

FUGA DE UN FAMOSO DISCIPULO DE RAFFLES

Bogotá, 24.—A las tres de la madrugada de hoy se fugó de Tunja el famosísimo penitenciario discípulo de Raffles, Galindo. La policía le busca activamente. Todos los automóviles que llegan de Tunja son registrados. La casa del reo está vigilada. Se recuerda que hoy hace justamente 5 años que se fugó de la misma prisión Pacho Barrera.

EL CORONEL LINDBERGH PROSIGUE PARA COLON

Colón, 24.—La Agencia de las Oficinas de la Panamerican Airways Company en Panamá, ha anunciado que el Coronel Charles Lindbergh se dirigirá a esta ciudad en su ruta hacia Centro América. Las condiciones del tiempo son semifavorables aunque hacia la región del rumbo que seguirá reina un tiempo ventosísimo.

## Esta tarde el Sr. Presidente de la Municipalidad y el de la Comisión Vial visitaron al Ministro de Hacienda para tratar de conseguir el dinero para el arreglo de nuestras calles

A las tres y media de la tarde de hoy, los señores don Alberto Echandi y don Roberto Ortiz, en su calidad de Presidentes de la Municipalidad capitalina y de la Comisión de Vías Públicas respectivamente visitaron al Secretario de Hacienda señor Arias, con objeto de tratar de conseguir que esa Secretaría autorice el pago de dos mil colones semanales, hasta subir la suma de

ciento cincuenta mil colones, según el auxilio decretado por el Congreso y sancionado por el señor Presidente de la República para el arreglo de las calles de nuestra capital.

A la hora de salir esta edición a la calle aún no había terminado la entrevista, por lo que no sabemos la resolución del Secretario de Hacienda sobre el particular.

## Hoy se reúne el Comité del Partido Reformista

Esta noche, en las oficinas del Lic. don Francisco Ross, se celebrará una importante reunión del Partido Reformista, a la cual asistirán los miembros del comité y los militantes activos de este

partido. En esa reunión se conocerán los trabajos electorales realizados y se tomarán determinaciones sobre la campaña en todo el país.

## Esta mañana salieron para Puntarenas el Comandante, Oficiales y Cadetes del EMDEN

A las nueve horas de hoy, en tren especial, salieron para Puntarenas el señor Comandante, Oficiales y Cadetes del buque-escuela alemán "Emden", quienes fueron distinguidos huéspedes en esta capital desde el sábado por la tarde.

Altas personalidades del Gobierno, de la colonia alemana y de nuestra sociedad acudieron a la estación del Pacífico a despedir a los estimables marinos.

## El Gral. don Jorge Volio nos dice que no ha pensado en retirar su candidatura por el Guanacaste

Temprano de esta mañana, cambiamos unas palabras con el general don Jorge Volio, el cual se refirió a una nota aparecida ayer en nuestro periódico. La nota de referencia indicaba la posibilidad de que el general retirara su anunciada candidatura a diputado por el Guanacaste, tendiendo a un acuerdo propuesto por los representantes del triángulo Urbina, Baltodano Carrillo.

El general nos manifestó que esa nota estaba equivocada, ya que él no ha pensado en retirar su candidatura, ni menos aceptar pactos con otras agrupaciones políticas del Guanacaste.

—Yo no soy hombre que vuelva fácilmente sobre mis pasos—nos dijo el general—y menos en este caso en el cual todas las probabilidades de triunfo están en la papeleta reformista.

Del Guanacaste he recibido y también el Comité de mi partido, infinidad de cartas y comunicados que

## En la reunión de ayer de la Cámara de Cafetaleros se acordó pedir a los productores 20 quintales del mejor grano para enviarla miting de Nueva Orleans

Como lo habíamos anunciado a las cinco de la tarde de ayer celebró sesión la Junta Directiva de la Cámara de Cafetaleros.

Entre otras resoluciones de orden corriente se dispuso pedir a los productores asociados de la Cámara veinte quintales de café de la mejor calidad que se produce en el país para ser enviados como muestras al miting inter-

dir a los estimables marinos. Mañana, a bordo del "Emden" el señor Comandante Arnaud de la Pierrre obsequiará con un almuerzo al señor Presidente de la República y su Gabinete, teniendo lugar después una recepción.

De esta capital se correrá mañana un tren expreso para los invitados a esas fiestas.

demuestran el entusiasmo que ha despertado el anuncio de que habrá papeleta reformista por aquella provincia.

El Comité Reformista de Santa Cruz, ha enviado un delegado, que llegará esta tarde a la capital, para cambiar impresiones sobre los primeros trabajos. De todas las poblaciones del Guanacaste, he recibido cartas y adhesiones y aquello está en candela, ante la perspectiva de la lucha reformista.

Yo tengo la casi seguridad de que ganaremos los tres diputados y los dos suplentes, o sea un triunfo absoluto y en toda la línea. El reformista tiene en el Guanacaste más y lo demostrará en la próxima elección de fuerza de la que algunos se suponen.

Hasta aquí las palabras del ilustre caudillo reformista, optimista como siempre con respecto a su partido.

nacional de tostadores de café, que tendrá lugar en Nueva Orleans en octubre entrante.

Los señores don Teodoro Mangel y don Juan Ernst, que aceptaron la representación de la asociación de productores de café de Costa Rica, en dicho miting, saldrán para Nueva Orleans en la próxima semana de octubre.

## El Senado de Colombia rechazó el presupuesto gubernativo

Bogotá, 24.—El Senado resolvió rechazar el plan de economías introducido en el presupuesto de 1930 presentado por el Ejecutivo. Esta resistencia del Senado paralizará gran número de obras nacionales.

HA SIDO NOMBRADO UN NUEVO JEFE DE OPERACIONES EN VERACRUZ

Veracruz, 24.—Hoy arribó a este puerto el General de División Acosta, nombrado recientemente, quien

viene a hacerse cargo de la Jefatura de Operaciones militares.

EL VATICANO ENVIA SU CONDOLENCIA AL GOBIERNO FRANCÉS

Ciudad del Vaticano, 24.—El Sumo Pontífice en doliente telegrama, envió las expresiones de condolencia de la Santa Sede al gobierno y pueblo de Francia por la desaparición del Cardenal Dubois.

## La viruela hace también estragos en Chile

REINA MAL TIEMPO EN EL MAR CARIBE

Habana, 24.—Muy disturbado ha permanecido el Mar Caribe de ayer tarde a esta parte, siendo el tiempo sobre Cuba muy ventoso y casi huracanado. Noticias de vapores que cruzan el Mar de las Antillas, refieren también las malas condiciones que hay para la navegación a través de él.

LA EPIDEMIA DE VIRUELA DIFUNDIRA POR TODO CHILE

Santiago de Chile, 24.—El Centro de Salubridad Pública anunció que prácticamente las dos terceras partes de la nación están plagadas de viruelas siendo más abundantes los casos en la parte norte. La epidemia se ha presentado con caracteres benignos atribuida a la medida previosa tomada por el centro citado desde el comienzo de los

MAS CHOQUES PRODUCIDOS EN ALEMANIA

Berlin, 24.—Anoche dispuso la policía a más de cuarenta y cinco comunistas que se reunieron en plena calle para atacar las decisiones que favorezcan los que ellos llaman "aspiraciones de los enemigos de Alemania" produciéndose una lucha de la que hubo diez heridos, cinco de ellos con carácter grave.

MAL TIEMPO TAMBIEN EN CALIFORNIA

Los Angeles, 24.—Desde ayer temprano, buen trecho de la costa de California ha estado batida por fuertes vientos que han retrasado las embarcaciones sin que estas pudiesen llegar conforme itinerario a los puertos. No se han reportado hasta el presente desgracias ni pérdidas en las embarcaciones.

## Hoy no se celebró la sesión en que la Comisión Vial iba a conocer el proyecto del Sr. Moseley para la fijación de tarifas

Para la una de la tarde de hoy se señaló la reunión en que la Comisión de Vías Públicas habría de conocer del proyecto prometido por el señor Moseley en la última sesión para resolver el asunto de la fijación de tarifas por medidor y para dar una solución a los reclamos pendientes del Ayuntamiento y de la Comisión a las compañías eléctricas.

La reunión de hoy no se verificó por haberse excusado de concurrir el ingeniero don José Fa-

bio Garnier. Se dispuso reunirse para tratar de los referidos asuntos el jueves por la tarde.

Conversando con el señor Presidente de la Comisión Vial, ingeniero don Roberto Ortiz, acerca del asunto de la fijación de tarifas por medidor, nos manifestó que considera que habrá dificultades pues teme que las tarifas que van a presentar las empresas sean muy altas.

## La semana entrante sale para Panamá el delegado a la reunión de la carretera Internacional

Se ha fijado para la semana próxima la salida para Panamá del ingeniero don Juan Matamoros, quien va como delegado del Gobierno a la reunión de la carretera internacional que habrá de celebrarse en la ciudad de Pa-

namá durante la primera semana del próximo mes de octubre.

También a esa reunión asistirá como delegado de nuestro Gobierno el Ministro de Costa Rica en Panamá, señor Fonseca.

# SECCION DEPORTIVA

A cargo de Player

## "COMENTANDO"—

De los partidos verificados el domingo cabe hacer especial mención al verificado entre las segundas divisiones de La Libertad y el magnifico cuadro "Unión" de Tres Rios, ganado por este. Es la primera vez que vemos actuar al "once" de Tres Rios y nos hemos hecho una magnifica idea de él considerándolo como un equipo de primera categoría capaz de hacer buen papel frente a nuestros mejores cuadros de primeras. Y si agregamos a esto que una vez pasados los tres meses el Unión puede plantar dos nuevos equipistas de superior calidad resulta entonces que este cuadro pasa a tomar un puesto entre los que hoy consideramos de primera linea, a saber: Alajuela, Libertad, Heredia, Gimnástica y Orión. Esto nos complace grandemente; y nos complace porque vemos con satisfacción que en el país van resultando otros nuevos equipos quienes paso a paso van sobresaliendo, habriéndose campo hasta conquistar un puesto en el futbolismo nacional. Nos complace porque con estos nuevos esfuerzos el futbolismo va adquiriendo nuevas entidades y salimos de los únicos cuatro viejos equipos: Libertad, Herediano, Alajuelense y Gimnástica y así como el Orión, joven cuadro que ha merecido elogios de las crónicas, no menos merecidos los tiene el Unión quien con distinta técnica, pero con un juego de más peso logra demostrar su valia y su cultura deportiva. Hace poco me decía un extranjero que no se explicaba cómo habiendo tanta afición en Costa Rica por el futbol solamente tres equipos presentables teníamos. — En verdad que esto parece raro pero es cierto. Sin embargo ahora estamos saliendo de la rutina y dos nuevas entidades el Orión y el Unión con una actuación sobresaliente en el campeonato se clasificaran en primera linea, constituyéndose en los rivales de ese torneo. — Y su labor no ha sido tan solo para medirse con sus compañeros de categoría, pues si el Unión no ha tenido oportunidad de plantarse frente a los cuadros de primeras, el Orión si la ha tenido y con resultados halagadores. — Ahora si el Tres Rios ha propinado al Orión una buena "tandeadá" es lógico colegir que aquel está igualmente capacitado para contender con equipos de primeras fuerzas. Es lástima que la Federación no les haya dado a los "Uniones" oportunidad para medirse con un "once" de primeras o que ellos por sí solos no lo hayan buscado. — Así, por ejemplo, para la próxima fiesta patronal de Tres Rios, podrán los equipistas de este simpático lugar, invitar a un once de primera categoría, y medirse con ellos. Después de todo, nos complace el surgimiento de estos dos "onces", y del Santo Domingo que las viene coleando porque en el año entrante ellos indudablemente se inscribirán en primeras divisiones y así ese campeón cobrará interés. — Por ahora toca a la Federación y a los cronistas hacer justicia dando a estos esforzados "onces" lo que les corresponde por sus esforzados meritos futbolísticos.

peones de 1928 quienes en esa mañana recibirán sus trofeos conquistados en ese año. Sobre la forma como se presentaran los "onces" no tenemos datos definitivos, sin embargo podemos decir que el Herediano presentará lo mejor de su elemento y la Gimnástica quizá refuerce sus puntos débiles plantando a

si un bloque considerable. En próximos números daremos a nuestros lectores los datos exactos de como van a ir integrados los equipos, las mejoras o refuerzos etc. En una palabra daremos detalles y pormenores de como va a verificarse tan interesante torneo.

## LOTE EN VENTA

Se vende terreno esquinero de 500 varas cuadradas, situado frente a la casa de don Carlos Orozco, barrio de Cloya. Tiene acera y caño y vecindario escogido. Entenderse con su propietario

Camilo de Mézerville

## DE LIBERIA

### LA POLITICA EN GUANACASTE

Al decir el Gral. Volio que lanzará su candidatura para Diputado por Guanacaste, es evidente que habla "en sentido ideológico" figurado; porque aparte de que en esta tierra no germinó la semilla del reformismo— a Dios gracias— y de consiguiente no habrá quien lo elija, no hay razón para que los guanacastecos le "demos" un Diputado "más" a Cartago.

Ha sido precisamente uno de nuestros principales puntos de vista, en nuestras intensas luchas políticas el de tener representación "propia"; es decir, recaída en personas "criollas" de la Provincia o que por una larga residencia entre nosotros, con hogar e intereses establecidos, las equipare a ellas. — Ya hemos tenido representantes nativos de otras provincias; y esta experiencia nos ha enseñado a ser exclusivistas en la designación de nuestros Diputados.

Actualmente Cartago tiene más representantes en la Cámara que San José, porque varios Diputados de la capital son Cartagos; de ahí por qué esa provincia ha sido la más favorecida por el Congreso.

Por otra parte, el Guanacaste tiene hombres bien preparados para representarlo, en cualquiera de los "tres Poderes" de la República y por lo mismo, no hay razón para que los acepte de otras localidades, así tengan más títulos que el Príncipe de Gales.

Es de agradecerse la buena voluntad mostrada por el Gral. Volio, para "recetarse", nuestra representación al Congreso; pero también es de aconsejarle, que es mejor que le "apunte" a la de "Santa Ana", porque realmente no debemos que se repitan los dolorosos sucesos de hace tres o cuatro años en esta Ciudad, que dicen con su "triple" personalidad de General, Diputado al Congreso y Designado a la Presidencia de la República, nada menos que en la Cárcel.

Desde entonces debe haberse convencido al Gral. Volio, de que aquí no tiene partidarios, ni siquiera amigos personales; ya que cuando los necesitó, no comparecieron, ni en los momentos de peligro, ni cuando dominado, reducido a la impotencia, encarcelado con la misma vulgaridad que un delincuente cualquiera, no implicaba ningún peligro acercarse a su prisión.

El único "adicto" que acuerpó al General, fué el valeroso artesano don Joaquín Reyna, quien perseguido por la Policía encañada contra el Jefe reformista y sus leales compañeros, emigró a Nicaragua. En este amigo, consecuente y bueno, que en la hora de mayor peligro compareció a cumplir con su deber, se cebó puede decirse, la "inconsecuencia" más injustificada del General.

De otro lado, prácticamente, la

contención política actual está definida en dos agrupaciones: la "redleccionista," y la "anti-redleccionista".

La primera está apoyada por una parte, de los empleados del Ejecutivo, que se creen obligados a ello, por decirse que la "reelección" está unida con la "simpatía oficial". A la segunda la acurpa, "toda la Provincia".

En la oposición no hay ambiciones determinadas, el personalismo está proscrito. — Se quieren hombres capacitados e independientes; que no sacrifiquen los intereses de la Provincia a los intereses del Gobierno: que le den timbre y prestigio al cargo, y que hagan triunfar las justas aspiraciones del Pueblo. — Nadie pide un puesto especial en la papeleta; sencillamente, acepta el que se le señale.

¡El Guanacaste arde en dignidad y patriotismo! — ¡Hosanna! Viva a la Doctrina de Monroe. Don Joaquín publicó un artículo en la Tribuna de San José, que bien pudo haber sido firmado por un gran estadista continental, reveló ahí una gran comprensión del problema de América. Como a él se lo manifestó; ese artículo en combinación de otro del Licenciado Alvarez Melgar, publicado en esos días; pudo haber servido como encabezamiento a una encuesta sobre el tema. Las ideas desarrolladas por el licenciado Alvarez Melgar y complementadas con las expuestas por don Joaquín, llevan a la realidad hubieran forjado la verdadera defensa de Hispano América.

Pero ni unas ni otras se publicaron en el Repertorio. Por modestia se guardó silencio. . . por qué? En su jardín florido de la Biblioteca Nacional, hace como la abeja labora y labora eternamente; digna de encomio es la distribución que da al tiempo en pro de la Juventud.

Algunos hemos notado otro defecto de la revista; no todo trabajo tiene lugar. . . muchos escritores que refutan a los de campañas, se quedan esperando sus publicaciones. . . y nada. Ellas duermen en su canasto.

La excusa tiene su importancia; hay tanto material de todas partes; que ahí, vamos escogiendo poco a poco, hay que tener paciencia, por qué esa precisa de ver la letra de molde? Hay tantas cosas que hacer. . . y que publicar. Y en verdad se necesitarían muchos repertorios, o un apéndice voluminoso para darle cauce a tanta idea adquirida u original por publicar; que se comprende, resulta embarazosa la dirección de la Revista.

Todo lo apuntado es subsanable. Por eso lo decimos. Compren demos los obstáculos. El Repertorio, no está en manos de una em-

# REGISTRADORAS "ANKER"



INVITAMOS A TODO COMERCIANTE SENSATO Y QUE SEPA COMPRAR, PARA QUE COMPARE ESTAS

REGISTRADORAS

EN CALIDAD, PRECIO, BELLEZA Y EFICIENCIA

CON CUALESQUIERA OTRAS.

DESDE HOY TENEMOS A LA DISPOSICION DE TODOS LOS COMERCIANTES UN SURTIDO COMPLETO EN NUESTRA OFICINA

## FACILIDADES DE PAGO

### Bolaños & Ulloa, S. A.

50 varas al oeste de la Bolica Francesa

## No Pierda Ud. su Tiempo y su Dinero

TEATRO NACIONAL

## Mister Klein

Si es que en realidad le gustaría a Ud. reponer y endurecer sus carnes, embelleciendo así su cuerpo; mejorar su digestión, adquirir nuevas fuerzas y enriquecer su sangre, no pierda su tiempo y su dinero tomando CARNOL (pastillas) si lo va Ud. a tomar sin método y sin sistema una dosis hoy y otra mañana y olvidándose de comprar el segundo frasco antes de que se le concluya el primero. En tal forma descuidada ni el Carnol ni ningún otro específico le producirá a Ud. resultados. En cambio, si se decide Ud. a tomar el CARNOL con regularidad y constancia durante algunas semanas, le pasará a Ud. como a otros hombres y mujeres que lo han tomado y lo están tomando, es decir, su cuerpo se verá más lleno, más atractivo; se sentirá Ud. más fuerte, comerá con más apetito y digerirá mejor lo que coma; aumentarán los glóbulos rojos en su sangre y presentará Ud. mejor semblante. Esta ha sido la experiencia de los que han tomado CARNOL y sin duda será la de Ud. Compre el CARNOL en alguna botica y tómelo con regularidad y constancia durante algunas semanas. Bueno para hombres y mujeres, viejos y niños.

presa comercial. No dispone de los grandes recursos económicos de que dispondría en una gran capital. Tiene que amoldarse al medio, tiene que estar estrechado, mientras logra crecer, desarrollarse al medio, tiene que estar estrechado, mientras logra crecer, desarrollarse dentro del patio solar. Mantenerlo a esa altura, y con esa constancia ejemplar; es para mí la gran lección que nos da don Joaquín García Monge.

De él podría decirse lo que Banville dijo de Gautier: "Era de aquellos que, bajo todos los regímenes, son necesaria e inevitablemente libres: cumplía su obra con desdeñosa altivez y con la firme resignación de un dios desterrado".

MANUEL ZUNIGA PALLAIS  
Liberia, 8 de Setiembre de 1929

Una vez más, está Serrador en el Nacional. Dando un salto gigante — Perú-Costa Rica — han querido don Esteban y doña Josefina traernos sus obras, las mismas que han interpretado con tanto éxito, últimamente, en Buenos Aires, y las mismas que sabrán ser eterna delicia de los públicos cultos. A eso han vuelto entre nosotros don Esteban y doña Josefina. Con ellos, Nora, la encantadora Norita Serrador, la actriz que más ha mimado nuestro público y que mayores aplausos ha logrado entre nosotros. Y han venido también Esteban Serrador hijo y Pepita, la que conocimos muñeca y vuelve ahora convertida en damita joven de grandes méritos y de gran belleza. Además, Josefina Roca, Lucho Córdoba y Arturo Navarro, una actriz y dos verdaderos actores que con el resto de la Compañía han logrado cautivar, con las funciones del sábado y domingo, por completo, a este más que exigente público.

Por verídica, bueno es quede dicha una verdad: los espectadores del sábado pareciera que jamás habían visto a la Compañía Serrador-Marí. Ni a Nora — más alta, más guapa, más mujer, — reconocieron al principio. Y hubo que dar la obra de presentación cual si no fueran ellos los preferidos actores. Es decir, hubo que "ganar" al público, hubo

que hacerlo suyo. Logró el mayor éxito Esteban Serrador hijo, haciéndonos un Mr. Klein sencillamente admirable. Acaso lo igualara, tan sólo, Vilchez, el creador de "El Amigo Teddy". Aplausos y muchos, los hubo también para Pepita, Nora y Juan.

Tiene "Mister Klein" un diálogo gracioso, fino, dúctil y espontáneo; una ponderación admirable de efectos y situaciones dramáticas, que prestan al liviano nudo de la comedia un delicioso relieve. "Mister Klein" es una obra "sin consecuencias" pero de una trama sugestiva siempre, por usada que esté: un marido ideal, una mujer buena y un mal amigo y ex-novio que viene a trastornar la lograda felicidad. Después las explicaciones, un tanto apresuradas y allí no ha pasado nada. Todos felices de nuevo. Pero, con ser la exposición tan simple, tiene la comedia sugestivas situaciones y precisos finales de acto, que la salvan y que sirvieron el sábado, sobre todo, para presentar muy bien a los hijos Serrador y constituir una verdadera revelación de Esteban y Pepita.

Hubo merecidísimos aplausos. Nos congratulamos, con el público todo, ante esta espléndida temporada.

Juan de Juanes

## SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

## NATALICIOS—

Lo celebran mañana, doña Felicia Castro S de Alvarado, doña Antonieta Feyth de Forn, señores don Joaquín Berrocal Mellado, y don Domingo Chacón González.

## FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana don Humberto Lizano Guardia y doña Amalia Volio 1925; don Moisés Gómez Ulloa y doña María Chavarría Escalante, 1909; don Alberto León Páez y doña Clemencia Audrian, 1904; don Manuel Escorriola y doña Emilia Elizondo, 1921.

## DON AGUSTIN GUIDO—

Hemos tenido el gusto de saludar ya restablecido de la penosa dolencia que le aquejó en días pasados, al caballero don Agustín Guido, quien permaneció durante algunas semanas en la Clínica del Dr. Hernández.

El señor Guido, se encuentra ya en vías de completo restablecimiento y saldrá el jueves próximo para la ciudad de Puntarenas, para permanecer al lado de sus hijos una corta temporada.

## OFRECIMIENTO—

En fina cartulina don Emilio Ortuño Ors y su señora esposa doña Adelaida Ruiz Fernández, se sirven ofrecernos el nacimiento de su nueva hija a la cual se le ha impuesto el nombre de Lilia Julieta.

## SALUDO—

Ha regresado a esta capital procedente de los Estados Unidos, después de corto viaje de negocios, nuestro estimado amigo don Luis Demetrio Tinoco hijo, a quien nos es grato saludar.

## DEL HOGAR FERNANDEZ—CASTRO.

Para imponerse el nombre de Gilberto, ha sido presentado a la pila bautismal un niño nacido el 26 de Julio pasado en el hogar de don Guillermo Fernández y su señora esposa doña Graciela Castro.

## DEL HOGAR MORALES—COTO

En la Parroquia de la Doñosa, ha sido bautizada para imponerse el nombre de Elizabet, la niña nacida el 30 de Julio, en el hogar de don Alejandro Morales y su señora esposa doña Marta Coto.

## LOS ESPOSOS LOPEZ—HERNANDEZ—

Han salido para Parismina, lugar en donde fijarán su residencia, don Alvaro López y su señora esposa doña Elisa Hernández, quienes después de su viaje de bodas permanecieron varios días en esta capital.

## RECORDATORIOS—

Cumplen años mañana de haber fallecido don Félix Montes Calderón 1919; don Emilio Rivas Sáenz, 1906.

## SALUDO—

La señorita Aida Casasola, recorda mañana el aniversario de su natalicio, siéndonos muy grato anticiparle nuestro atento saludo.

## TRES NIETOS MAS PARA LOS ESPOSOS PACHECO—LICOP

Una triple alegría llena el corazón de nuestros buenos amigos el Lic. don Leonidas Pacheco y su señora esposa doña Felicia Licop, de la cual no tuvimos noticia sino al medio día de ayer, y que no por tardada en comunicarla a nuestra sociedad, deja de ser grata.

Tres de los hogares que emanan de los esposos Pacheco—Licop, se encuentran de gala, con el nacimiento de nuevos herederos: el de don Manuel Echeverría Jiménez y su señora esposa doña Lolita Pacheco, recibió el 24 de Julio pasado, un nuevo heredero al cual al ser bautizado en la Parroquia de la ciudad de Cartago, le fue impuesto el nombre de Manuel Leonidas El 13 de Agosto, el hogar de don Leonidas Alberto Pacheco y su señora esposa doña Leonor Llach, fue engalanado con el nacimiento de su primogénita a la cual se le impondrá el nombre de Gladys, y el día 5 de los corrientes, el hogar de don Gustavo Pacheco y su señora esposa doña Olga Faerron, fué aumentado con el nacimiento de una mujercita a la cual se le impondrá el nombre de Virginia.

Muy grato es para nosotros enviar nuestra congratulación a don Leonidas y doña Felicia por los tres nuevos nietos que llenan de encanto su vida, y al hacerlo enviamos nuestra afectuosa enhorabuena a los esposos Echeverría Pacheco, Pacheco Llach, y Pacheco Faerron, deseando para sus recién nacidos muchos años de felicidad.

## TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19475
París	0.159
España	0.596
Italia	0.212
Suiza	0.774
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Amsterdam	0.1.615

Al caer de la tarde, del domingo pasado, falleció en esta capital el caballero don Jenaro Sáenz Sancho, persona estimable de nuestro ambiente, cuya muerte hemos sentido.

Había nacido el señor Sáenz San

cho en la ciudad de Cartago, el 18 de Marzo de 1865, siendo hijo de don Domingo Sáenz Llorente y doña Manuela Sancho Oreamuno, vinculado por línea paterna en segundo grado con el Ilustrísimo Sr. Obispo Anselmo Llorente y Lafuente, primer Obispo de la Diócesis de Costa Rica.

Muy joven, su familia trasladó su residencia a esta capital, para atender a la educación ingresando el joven Jenaro en el Instituto Universitario donde efectuó sus estudios, terminados los cuales entró a diferentes trabajos agrícolas y comerciales pero luego se dedicó a los trabajos de oficina en diferentes departamentos de la Administración Pública, en las cuales dio testimonio de su actividad y honradez. En alguna oportunidad, fue electo Diputado Suplente por la Prov. de Puntarenas y la muerte le ha sorprendido cuando ejercía el cargo en el Departamento de Anquilostomias habiendo ejercido anteriormente el cargo de Jefe de las Bodegas del Ferrocarril al Pacífico.

Pocos días hace que informamos habersele practicado una delicada operación, la cual desgraciadamente, no dió los resultados deseados por la ciencia agravándose su es-

tado en los últimos días, hasta fallecer rodeado del cariño de su anciana madre, doña Manuelita Sancho v. de Sáenz, que cuenta en la actualidad cerca de 92 años y del amor de sus tres hijos, que le diera el matrimonio celebrado el 18 de Abril de 1888, con la recordada dama doña Matilde Mata Brenes, fallecida hace pocos años.

Los funerales fueron dispuestos para las 10 y media de la mañana de ayer lunes en la Parroquia de la Merced de donde salió el cortejo para el Cementerio General. Una numerosa concurrencia, siguió la caja mortoria que fue llevada en hombros tras la carroza fúnebre, como testimonio de cariño al extinto y de simpatía a sus hijos.

Las ofrendas florales, a pesar de la premura del tiempo, fueron numerosas y cubrieron la carroza fúnebre más familia.

bre, entre las cuales salían los festos de las enviadas por los Socios del Club Internacional, Empleados del Club Internacional, Empleados de los Talleres de doña Adela v. de Jiménez. Los landós y automóviles que cerraban el cortejo, conducían muchas coronas.

LA NUEVA PRENSA, envía su sentida condolencia a su anciana señora madre, doña Manuelita Sancho v. de Sáenz, a sus hijos don Huberto Sáenz Mata y doña Marta Meza de Sáenz, don Claudio Sáenz Mata y doña Luz Chavarría de Mata, don Héctor Sáenz Mata, a sus hermanos don Ezequiel Sáenz Sra. y familia, don Manuel Escoto Sra. y familia, don Manuel Escoto Sra. y familia, e Ing. don Lucas Fernández Sra. y familia, el cual hacemos extensivo a sus nietos y de

## Discos COLUMBIA

Busque los discos aquí detallados, en todas nuestras sub-agencias

Para mayor comodidad suya, lleve esta lista y exíjalos

No se te Olvide  
Coralito Yucateco

Neñita  
El País de las Botellas

No Olvides  
Blanca Rosa

Limoncito  
Ojos Tristes

Los intereses Malcriados.—1a. Parte  
Los intereses Malcriados.—2a. Parte

Rayito de Sol  
Menudita

Coconito  
¡Que Lejos Estoy....!

Qué lindo viento para navegar...!  
Tambor de la Alegría

Se estamó de mi vida....!  
Presentimiento

De Punta y Hacha.—Danzón

Tate Quieto Corazón....!

El Gaucho

Este es mi Gallo

Orquesta Típica Mexicana "LERDO DE TEJADA"

ORQUESTA TIPICA

GUTY CARDENAS

GUTY CARDENAS

ORQUESTA TIPICA "LERDO"

GUTY CARDENAS

GUTY CARDENAS

TAMBORITO

GUTY CARDENAS

GUTY CARDENAS

ORQUESTA LERDO DE TEJADA

(MUSICA NACIONAL COSTARRICENSE)

ORQUESTA LERDO DE TEJADA

La Orquesta de don Miguel Lerdo de Tejada, es la mejor Orquesta Mexicana, y está subvencionada por el Gobierno de México para propagar la Música Nacional. Durante la última jira que esta Orquesta hizo por los Estados Unidos, fue contratada por la Compañía COLUMBIA para grabar discos, los que han sido un verdadero triunfo musical.

GUTY CARDENAS, EL GRAN CANTANTE, GUITARRISTA Y COMPOSITOR MEXICANO, ES ARTISTA EXCLUSIVO DE "COLUMBIA". SUS BELLOS Y ORIGINALES DISCOS SE ENCUENTRAN POR LO TANTO, SOLAMENTE EN DISCOS "COLUMBIA"

## FONT &amp; NIETO

DISTRIBUIDORES DE COLUMBIA PHONOGRAPH Co. Inc.

## El duelo de la familia Sáenz-Mata

## DISCOS "COLUMBIA"

(Únicos sin ruido de aguja)

FONT &amp; NIETO, Distribuidores

## A LAS CANTINAS Y PULPERIAS

Ya recibimos la cristalería, en vasitos para medidas de licores, copas de cocktail, copas para helados etc. También hemos recibido un surtido precioso en azafates en calidad superior.

Como ÚNICOS distribuidores para Costa Rica ofrecemos la famosa HOLLYWOOD DRY PALE GINGER-ALE preferida por todos los bebedores de gusto.

Pida Ud. el high-ball con esta deliciosa GINGER-ALE

Ap. 1189 — Almacén de CASTRO & QUESADA — Tel. 3275  
125 varas al Norte de Steinvorth

## NESTOR CASTILLO

FOTOGRAFO

Impresión y desarrollo de películas

Ampliaciones

175 varas al Norte del Teatro Adela

# El banquete oficial ofrecido por el Gobierno en los salones del Club Unión en honor del Sr. Comandante y Oficialidad del Emden

Como homenaje de respeto y simpatía, del Gobierno de la República para el señor Comandante y alta oficialidad del "Emden", en visita de cortesía a Costa Rica, dispuso obsequiarlos con un banquete en el Club Unión, el cual se había anunciado para esta noche, pero que, por salir en la mañana de hoy parte de la oficialidad, para Puntarenas, hubo de adelantarse para la noche de ayer.

Fue una hermosísima fiesta, que llevó a los distinguidos huéspedes la más alta manifestación del aprecio y cariño con que se les ha recibido por parte del Gobierno y Pueblo de Costa Rica.

La mesa, que ocupaba todo el largo del espacioso salón, fue dispuesta con insuperable gusto artístico, mostrando su adorno las más altas manifestaciones de la flora nacional.

Tenía la mesa la forma de una doble T, colocados sus puestos de honor en el centro del cuerpo de la mesa, y señalados los lugares en la siguiente forma:

### Lado Derecho

Señor Comandante von Arnauld de la Perriere, Comandante del Crucero Emden, estando a su derecha, el Lic. don Alejandro Aguilar Machado, Subsecretario de Relaciones Exteriores; Excmo. señor Ministro de México, Lic. don Antonio Álvarez Hurtado; Su Señoría General don Faraón Pentuz; Lic. don Adán Acosta; Teniente Coronel Kleikamp, Su Señoría don Herman Ahrens; Teniente Coronel Krantzemberg. Al lado izquierdo del señor Comandante, se encontraban, don Rafael Castro Quesada, Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía; Excmo. señor Ministro de Panamá; señor Subsecretario de Gobernación; Su Señoría don Raymond Delfin; Coronel don Abel Robles, Su Señoría don Miguel Espinós, Dr. Hinrichs, y el Coronel don Víctor Manuel Quirós.

### Lado Izquierdo

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad, General don Arturo Quirós Carranza; estando a su izquierda el Excmo. señor Ministro de los Estados Unidos; señor Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad; Excmo. señor Ministro del Perú; señor Subsecretario de Fomento; Teniente Coronel Scheuerler; Su Señoría don Jorge Barriga; Doctor don Roberto Jiménez; Coronel don Joaquín Lizano.

Al lado derecho del señor Quirós, se encontraban el Excmo. señor Intermuncipal Aposolico; señor Ministro de Educación Pública; Excmo. señor Ministro de Guatemala; don Rubén Castro Beeche; Teniente Coronel Lomprecht; señor Secretario de la Legación de Guatemala; señor Herbert S. Gould, y Mayor F. F. Cruise.

### Cabecera del Fondo

Teniente Coronel don Oscar Alvarado; Coronel don Amadeo Vargas; don Botho Steinvorth; Coronel don Jorge Brealey; don Guillermo Peters; Teniente Coronel Stiegel; don Félix Wiss; Teniente Coronel Schenitzki; Coronel don Francisco Bonilla C.; Of. Cont. Rawengel; Capellán Ronneberger y Oficial Cont. Boettcher.

### Cabecera de la Entrada

Don Rodrigo Soto; don Al-

fonso Altschul; Coronel don Tobias Escribano; Dr. Marckmann; Dr. don Alfonso Acosta; Teniente Coronel Noetzold; Dr. don Ricardo Kriebel; don Federico Wting; Teniente Bassenge; Coronel Heliodoro Arias; don Edgar Knohr; y don José Antonio García.

### Los menús

En cada uno de los puestos, había un menú en cuyo frente resaltaba en una corona de oro, el Escudo de Costa Rica, y en su interior el programa musical ejecutado por la orquesta Repetto durante ágape, las viandas servidas, y en el fondo de la cubierta la siguiente inscripción: "El Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública en honor del Capitán de Fragata L. von Arnauld de la Perriere, Comandante del Crucero Alemán "Emden" y Oficiales en su visita de cortesía a Costa Rica.

Tenemos especial encargo de los distinguidos huéspedes para manifestar que las viandas servidas, fueron de su gusto, lo cual merece una felicitación a los hermanos Rojas, administradores de los servicios del Club Unión.

### Los discursos oficiales

A la entrada del brindis, el señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública, a nombre del Gobierno, ofreció el ágape en los siguientes términos:

### Señor Comandante,

### Señores Oficiales:

Estimo como un alto honor y aprovecho con especial placer la oportunidad que hoy se me presenta de ofrecer este homenaje de alta estima en nombre del Gobierno de Costa Rica a la brillante Oficialidad del "Emden" que majestuoso y sereno, abrigado por nuestras costas del Pacífico y bajo los pliegues del pabellón rojo, azul y negro ha venido a expresarnos su simpatía amiga y a contarnos cómo la noble Alemania renacida bajo la bandera republicana a la vida del comercio de su incontenible progreso, quiere en esta cortés visita darnos valiosa muestra de estima y de cordialidad.

Nuestro país, señor, vive en una atmósfera de bien sentida amistad por vuestra ilustre Nación. La numerosa colonia que desde hace largos años es nuestra compañera de labores y de empeños progresistas, ha sido, en horas de duelo, pronta a compartir el pesar nacional, ha vivido en esta tierra de paz y honrando con su labor continuada y profícua, las esferas de sus múltiples actividades y ha conquistado por su corrección y valía hondas simpatías en todo el país.

Hoy que vos, señor, y la brillante oficialidad que os acompaña habéis llegado a nuestro seno, habréis podido apreciar cómo en todas las clases sociales se respira un ambiente de marcada simpatía por vuestra ilustre Nación.

El señor Presidente de la República que sufre hondo quebranto por su duelo de ayer, está aquí en espíritu presente en este homenaje y se une a todos nosotros para daros afectuosa bienvenida. Vuestra visita no será como la del "Emden" que al alejarse de nuestras costas apenas dejará una leve estela, pronto barrida por las movedizas olas; vuestra visita, señor Comandante y señores Oficiales, quedará viva en nuestros recuer-

dos gratos y al partir podéis decir con toda exactitud que en la pequeña Costa Rica la gran Alemania tiene un culto que se le rinde por sus brillantes virtudes y que vosotros habéis dejado entre nosotros honda impresión grata y perdurable recuerdo.

Al levantar mi copa formulo fervientes votos por la dicha del Excelentísimo señor Presidente de Alemania, permitidme que también exprese mis mejores deseos por la vuestra, y por la de los oficiales, cadetes y marinos del histórico Crucero Emden, legítima gloria de la brillante Armada Alemana.

El señor Comandante, contestó:

### Excelentísimo señor Ministro:

### Señores:

Cuando, al salir de Alemania, en nuestro gran viaje al rededor del Mundo, supimos que habríamos de visitar a Costa Rica se sentimos un placer inefable. Desde los bancos de la escuela oímos hablar mucho de este país, de sus encantadoras bellezas, de la amabilidad de sus habitantes; pero la realidad ha superado a nuestras esperanzas. A todo ello se agregan las múltiples muestras de amistad y de cordial hospitalidad que aquí hemos recibido, entre las cuales agradezco a Vuestra Excelencia, en mi nombre y en el de mi oficialidad y tripulación, los conceptos de su hermoso discurso. Profundamente agradecidos estamos también de los términos en extremo lisonjeros con que nos honró ayer el Excelentísimo señor Presidente de la República, sobre todo cuando para nuestra mayor satisfacción escuchamos de sus labios el gran aprecio en que él y los Costarricenses tienen a nuestros compatriotas aquí residentes y es oportu-

dad la presente para manifestar también la gratitud que nos inspira la benévola acogida que nos ha dispensado la Prensa de Costa Rica, tan adelantada como culta.

Ruego a Vuestra Excelencia sea el intérprete de nuestros sentimientos cordiales de gratitud para todos aquellos a quienes los queremos. Y ruego igualmente a los presentes se dignen brindar conmigo por el afianzamiento de las relaciones de amistad que existen felizmente entre nuestros dos países, por la prosperidad de la República de Costa Rica y por el bienestar personal del Excelentísimo señor Presidente de la República Licenciado don Cleto González Víquez.

### Discurso del Excmo. señor Ministro de México

El Excmo. señor Ministro de México, don Antonio Médiz Bolio, con su frase gaiana saludó a los distinguidos huéspedes de Costa Rica, elogiando el progreso con que después de la gran guerra surgió Alemania, y manifestando que México y Alemania, habían sido sometidas a las más duras pruebas en los últimos años, de cuyo dolor surgían glorificadas y progresistas.

### Discurso del Excmo. señor Ministro de Guatemala

También el Excmo. señor Ministro de Guatemala, don Alfredo Skinner Kleé, levantó su copa en saludo a los distinguidos huéspedes, y a su patria, la que surge entre la paz y la gloria, gracias al titánico esfuerzo de sus hijos.

### Para Finalizar

A las 9 y media de la noche se dió por terminado el acto en medio de la más franca alegría, dándose al señor Comandante y alta Oficialidad del Emden, una alta muestra del aprecio que el Gobierno de Costa Rica, y con él su pueblo, sienten por su patria.

VILLA COLON 15 de Setiembre de 1929.

Señor Doctor don Alejandro Vargas Araya

Estimado Doctor:

Como muestras de un sincero agradecimiento, nosotros los abajo firmados, nos permitimos por este medio dar a Ud. las más expresivas gracias por su buena y eficaz curación al amigo y compañero de Sport don David Porras quien a Dios gracias y a Ud. se encuentra ya bien de su quebrantada salud, motivo a una dislocación, que según opiniones de otros facultativos era amputarle el pié.

En vista de su gran interés en el tratamiento de nuestro amigo y de los magníficos resultados sirva la presente de recomendación en su noble profesión de Osteopatía para que todos aquellos que sufran dislocaciones o fracturas, ocurran a donde Ud. antes de ponerse en manos de sobadores ignorantes.

Muy atentos servidores

Juan Serrano David Porras Victor Chavarría  
Ramón Quesada Teodilo Pérez Jesús Chavarría  
Pedro Céspedes Porfirio Mena

La oficina del Dr. Vargas queda 125 varas al norte de la Botica Oriental San José.

## En la sesión de esta noche la Municipalidad nombrará la Comisión de Fiestas

La Municipalidad en la sesión que celebrará esta noche, conocerá las ternas enviadas por los clubs sociales, por la prensa y por la Cámara de Comercio y de ellas seleccionará los miembros que habrán de componer la Comisión de Fiestas. El hecho de que esa comisión haya de estar integrada por elementos tan valiosos, hace suponer que este año las fiestas cívicas habrán de tener una brillantez extraordinaria.

## La convocatoria para sesiones extraordinarias

El ejecutivo ha dispuesto convocar al Congreso a sesiones extraordinarias que comenzarán el próximo día primero de octubre.

Entre los asuntos citados en la convocatoria se halla en primer lugar la aprobación del presupuesto para el año 1930; la ampliación de la partida destinada a Correos y Telégrafos y modificaciones de tarifas en ambos servicios; ampliación del presupuesto de las Carteras de Culto, Gobernación y Policía corre-

pondientes al presente ejercicio económico.

La discusión sobre títulos suplementarios enseñanza religiosa en las escuelas y algunas otras de importancia que se creían iban a plantearse en sesiones extraordinarias, no aparecen en la convocatoria. Posiblemente, alguno de los diputados interesados en esos asuntos habrán de pedir que se discutan en el curso de las sesiones que comenzarán el día primero de octubre.

## Se llevaron el auto del señor Calderón Durán

El señor Ricardo Calderón Durán ha presentado a la policía queja de que habiendo entrado él a la cordelería nacional, 150 varas al Norte del Pato Cojo, dejó su automóvil Dodge de turismo, número 1644 en el lugar correspondiente de parada, y cuando volvió no lo encontró por haber-

selo llevado un señor que lo abandonó después en una hondonada de Plaza Víquez; por lo cual cobra daños y perjuicios, pues su auto está muy deteriorado a causa en el local del comisariato.

El autor de ese hecho es persona conocida y por eso reservamos su nombre.

## El gran baile ofrecido por la Colonia Alemana anoche, al Sr. Comandante y alta Oficialidad del "Emden"

Una fiesta, suntuosísima y regia, en toda la extensión del lenguaje, fue la que se ofreció anoche en los salones del Club Alemán, por parte de la Colonia Alemana, al señor Comandante, alta Oficialidad y Cadetes del crucero Emden en visita de cortesía a Costa Rica.

Decimos que fue una fiesta regia, porque solamente cuando el Teatro Nacional abre sus puertas para los saraos de la Independencia y de fin de año, hemos podido apreciar un conjunto tan numeroso y selecto. Los salones del Club, fueron insuficientes para contener la concurrencia, que bailó la primera pieza inómodamente y que no permitieron hacer la organización del desfile inicial.

El conjunto de las mujeres más bellas de nuestra alta sociedad, en donde lucían su característica belleza que les ha elevado al rango de soberanas, las gentiles Dorita Odio Cooper y Hortensia Bresciani, y en donde dieron nuevo testimonio de su reciente triunfo las señoritas Marta y Aida Pinto Fernández.

Imposible nos es dar un detalle de las parejas que iniciaron la fiesta; no disponemos de tiempo ni de espacio; ya que estas líneas deben de ser publicadas hoy.

Allí estaba concentrado todo lo que integra la Colonia Alemana de Costa Rica, y departiendo a su lado, la más alta aristocracia josefina, con nuestras jóvenes y bellas damitas, para quienes los distinguidos huéspedes tuvieron los más altos elogios, que tuvimos ocasiones varias de oír y que formaron el ligero acento de esta crónica; frases de admiración y respetuosa simpatía las hubo en elocuencia para la joven y distinguida señorita Lía Alvarado Bonilla, cuyos ojos y bella sonrisa unidos a sus delicados perfiles son dignos de figurar entre maravillosos encantos; hacia ella convergió la admiración de nuestros huéspedes y por eso le distinguimos como embajadora de la belleza de nuestra mujer a la de Alemania, por medio del señor Comandante y alta Oficialidad que nos visitan.

A las ocho y media de la noche, principió a afluir hacia los salones del Club Alemán la concurrencia invitada, provocando un extraordinario movimiento de autos en las calles de la población. A la entrada del Club, apiñada concurrencia presenciaba la entrada.



Srita Lía Alvarado Bonilla Embajadora de la belleza de nuestras damitas a las de Alemania, por medio de la Oficialidad del Emden.

Poco a poco la aglomeración dentro de los salones, espléndidamente iluminados y regiamente decorados, fue haciéndose numerosa y a medida que avanzaban los minutos se pudo notar que sería imposible la organización del desfile inicial.

Poco antes de las 10 de la noche, por medio del teléfono, se anunció del Club Unión que el banquete había terminado y que los concurrentes se dirigían hacia el Club Alemán, en donde se les esperaba para dar comienzo a la fiesta.

### Recibimiento

A las 10 de la noche, un extraordinario movimiento entre la apiñada concurrencia hacia notar la llegada del señor Comandante, alta oficialidad del Emden, y del elemento oficial.

La banda del crucero, que se había instalado en la planta baja, en donde se encontraban las mesas de refrigerio y las sillas del descanso, al llegar el señor Comandante y sus acompañantes, ejecutó magistralmente la marcha de los clarines, que con tanto éxito fue oída en el Parque Central. La concurrencia se conmovió en manifestación de alegría, ya que aquellos toques no eran el grito de guerra sino la voz de la paz, de la amistad y de la fraternidad del mundo entero, para con Alemania.

### El sarao

Momentos después resonaban los acordes del primer vals, y las parejas invadieron el salón

Continúa en la página 8

### Fu  detenida una se orita sobre la que recaen sospechas de ser la autora de un infanticidio

En d as pasados, informamos a nuestros lectores del macabro hallazgo del cad ver de un ni o reci n nacido. El cad ver fue hallado por unos muchachos que paseaban por las proximidades del r o Mar a Aguilar. Las autoridades han seguido haciendo investigaciones y ayer fue detenida una se orita sobre la cual recaen vehementes sospechas. La jo-

ven niega saber nada del asunto, pero se nos ha informado que hay casi la evidencia de que ella es la autora de ese infanticidio. Mientras no se concreten los cargos y se compruebe la culpabilidad de la detenida, nos abstenemos de hacer m s publicidad sobre el asunto.

### Durante toda la ma ana de hoy falt  el agua en la ca ner a de esta capital

Durante toda la ma ana de hoy, y suponiendo que por motivo injustificado ya que la Gobernaci n no di  aviso de ello falt  el agua en la ca ner a de esta capital. La Gobernaci n de la provincia

debe ordenar a los encargados de la ca ner a que cada vez que vayan a cortar el agua por algunas horas se lo notifiquen con tiempo para que ella a su vez pueda avisarlo al p blico.

### El diputado Urbina sali  para el Guanacaste

En la estaci n del Ferrocarril al Pac fico saludamos esta ma ana al se or diputado don Adriano Urbina. Nos inform  el se or Urbina que se dirigi  al Guanacaste, donde permanecer  ocho o quince d as pero que no iba en actividades pol ticas

sino, a atender negocios particulares. —La pol tica en el Guanacaste, nos dijo don Adriano al despedirse de nosotros est  en buen pie para la pr xima elecci n de Diputados, pero a n es temprano para comenzar a agitar

### Un heroin mano detenido

La polic a detuvo al se or Victoriano Flores a quien le decomis  un paquetito conteniendo

hero na, la que ha sido enviada al debido examen de laboratorio.

### Hay abundante trabajo en las Oficinas de Detectives

En estos d as, la oficina de Detectives ha desarrollado un intenso trabajo por la infinidad de asuntos en los cuales ha tenido que intervenir. El asunto del infanticidio, ya casi aclarado, la detenci n de un ladr n extranjero, que rob  ocho mil colones en Alajuela y de varios t pocos que hab an cometido fechor as sin cuento en esta capital han puesto en activo movimiento a los

detectives que han trabajado con acierto obteniendo un  xito en esas investigaciones. As  como a veces censuramos la actuaci n lenta de la autoridad en algunas de sus intervenciones es justo que en esta ocasi n demos un sincero aplauso a don Manuel Rodr guez, jefe de aquella instituci n y a los subalternos que lo secundan en esa labor.

### Suspendido un encuentro de boxeo

En un local regularmente acondicionado, se hab a concertado, para anoche, un encuentro de boxeo, entre los conocidos aficionados r f. l. y lb. rt. zz. que hubo de ser postpuesto para mejor ocasi n.

o sea un azafate golpeado con un clavo de cinco pulgadas.

La hora convenida era a las nueve de la noche y en el sal n hab a no menos de un centenar de personas deseosas de presenciar el encuentro. Algunas se oras y se oritas, profesionales, deportistas y p blico en general, la mayor a.

Y comenz  el encuentro, not ndose, de inmediato, la t cnica de r f. l. y la agresividad y mayor punch de lb. rt. zz. aunque sin ventaja aparente de ninguno. Iba bien el asunto cuando un se or polic al, oportun simo, se present  en el local y diciendo llevar  rdenes superiores y "sentirlo mucho" dispuso que no continuara el encuentro. Hubo protestas, proyectos de "combinaciones", tentativas de sugesti n, pero de nada sirvieron porque el polic a ese, m s firme acaso que un Gobernador, no afloj , textualmente, una pulgada.

El cuadril tero estaba defectuosamente iluminado, pero el entusiasmo era grande y los asistentes vieron con agrado la entrada de los combatientes al ring. Actuaba de juez otro conocido aficionado y lo eran tambi n los segundos de los contendientes. Listas las toallas, agua, goma pez y dem s, hubo la presentaci n. Y a poco, son  el gong,

Y desfil  el p blico, cit ndose, m s de cuatro, para una pelea de gallos que se celebrar  el pr ximo domingo, y que se tiene la seguridad de que no ser  interrumpida.

### VISACIONES Y PASAPORTES

- Aniceto Esquivel C. y Sra., Costarricenses, van para Cuba
- Miguel Conde Subieta, espa ol, va para Espa a
- Vidal Monega Asensio, espa ol, va para Panam 
- Elpidia B. de Noniega, espa ola, va para Panam 
- Luigi Cattivedle, italiano, va para Panam 
- Jos  Moste a, espa ol, va para Europa
- Giuseppe Traveso, italiano, va para Europa
- Mercedes A. v. de Butoncini, paname a, va para Panam 
- Carlos A. Mazzini italiano va para Curazao
- Pedro Pag s americano va para Panam 

**TRAUBE**  
La cerveza deliciosa

### Hasta la fecha no se ha presentado ning n caso de viruela en el Pa s

Nuestras autoridades sanitarias, est n preocupadas por la enorme epidemia de viruela que est  azotando toda la Rep blica de Panam . La proximidad con nuestros pa s el hecho de ser la v a obligada para la mayor parte de nuestro movimiento comercial y de pasajeros, entra a el grave peligro de un contagio de esa epidemia que en cualquier momento podr  extenderse a Costa Rica.

Este caso no podr  presentarse entre nosotros, por las disposiciones tomadas y por existir en nuestros laboratorios el medio de producir toda la vacuna que pudiera necesitarse.

Tales son las informaciones que a ese respecto nos proporcionaron en la Secretar a de Salubridad, que ha puesto en juego toda la organizaci n sanitaria a su disposici n para atajar en las fronteras esa epidemia y evitar su intromisi n en la poblaci n costarricense.

La enorme extensi n de la epidemia en Panam  se ha debido, en primer lugar a la falta de voluntad de

la poblaci n para vacunarse y cierto deteuido de las autoridades sanitarias de aquel pa s, a juzgar por las informaciones period sticas recibidas aqu . Tambi n seg n esas informaciones la vacuna ha escaseado en los momentos en que m s se necesitaba, lo que ha servido para complicar la situaci n.

La Secretar a de Salubridad, ha tomado serias disposiciones ante esa amenaza, tales como la de vacunar obligatoriamente a todo pasajero que llega a nuestros puertos a los que presenten s ntomas de estar enfermos y proceder a la inmunizaci n de la poblaci n por medio de la vacuna antivari lica.

La enorme extensi n de la epidemia en Panam  se ha debido, en primer lugar a la falta de voluntad de

### Han comenzado los robos en la regi n del Atl ntico como consecuencia de la paralizaci n del trabajo.

Ayer informamos sobre el robo cometido en el comisariato de la United Fruit Company en Siquirres. Hoy podemos ampliar detalles sobre el asunto.

Los ladrones, para efectuar el robo, practicaron un orificio como de cuarenta cent metros cuadrados y as  pudieron introducirse en el local del comisariato.

Los objetos robados fueron varios cortes de casimir, perfumer a, toallas, ropas de se ora y todo cuanto de valor encontraron a mano.

Hoy se practicar  un inventario para conocer el importe de lo robado, que asciende a una respetable cantidad.

Los comentarios del p blico, predicen que esto no es m s que

el comienzo de una serie de robos, producidos por la situaci n de hambre y angustia de las clases trabajadoras de esta zona. La paralizaci n de los trabajos, ha afectado a numerosas familias que se encuentran en la mayor miseria.

Siquirres, que no tiene la polic a que requiere un cant n de su importancia, debe merecer la atenci n del se or Presidente que debe prestar todo su apoyo a las autoridades de esta localidad.

Hoy mismo, se ha vuelto a presentar otro caso de robo, en una tienda peque a, de un modesto comerciante, de donde los ratones sustrajeron unos anillos y otros valores.

Corresponsal

### Lo que el Ministro Iglesias dice del aviador Bola os

La Secretar a de Relaciones Exteriores recib  un cablegrama de nuestro Ministro en Guatemala don Fernando Yglesias en que este dice que expertos de aviaci n franceses han dictami-

nado que el aviador costarricense Tob as Bola os Palma es buen t cnico.

Es de extra ar que hasta ahora no hubiese dicho nada al respecto el se or Ministro.

### Reglamento de Ceremonial Diplom tico

La Gaceta de hoy contiene la reglamentaci n del ceremonial diplom tico, que francamente estaba muy desorganizado. Este reglamento que ser  editado en folleto, contiene reformas muy interesantes de las pr cticas que estaban en uso, reformas que se tomaron, adapt ndolas a nuestro medio, de las reglamentaciones de pa ses cultos de condiciones similares al nuestro, e inspirada en un comedido sentido de sencillez y decoro diplom tico.

### RINCON LICEISTA

A cargo de Fernando Sabor o E. A los Estudiantes de este plantei Un grupo de alumnos del IV A o A del Liceo de Costa Rica, deseando ayudarnos mutuamente en nuestros estudios, hemos decidido pedir la hospitalidad en este importante diario, para publicar algunos res menes de los temas tratados en clase, tales como Matem ticas, Castellano, Ciencias Naturales, Literatura, Cosmograf a, etc.; y todos aquellos asuntos que ofrezcan alguna importancia para el estudiante. LA NUEVA PRENSA ha sido de muy galante en cedernos una secci n semanal, lo cual agradecemos mucho. Por este medio invitamos a todos nuestros compa eros para que cooperen en esta interesante labor. Dichos temas deber n estar escritos claramente, ojal  a m quina y en un lenguaje conciso, y con la condici n de no ser excesivamente largos. Deber n enviarse con la firma y a o correspondiente, a Fernando Sabor o, encargado de la secci n.

### El viaje de salud del Secretario de Hacienda

El se or Secretario de Hacienda, Lic. Arias, declar  hoy a los periodistas que efectivamente al hacer su viaje a los Estados Unidos es solamente por motivos de salud. No obstante contin an haci ndose comentarios desfavorables a ese viaje si  l obedeciere a negociaciones financieras. Algunos aspectos de esos comentarios son interesantes y a ellos nos referiremos oportunamente.

### Un ventero recoge ma z botado para venderlo con caf .

Un distinguido caballero nos relat  con nombres y se ales que emitimos por el natural convencionalismo que obliga a callar ciertas verdades, que un ventero expendedor de art culos de primera necesidad de esta plaza, recog  un poco de ma z que hab a botado por malo un agricultor y lo mezcl  con caf  para darlo as  al p blico obteniendo m dica y l cita ganancia. La Secretar a de Salubridad P blica probablemente se interese por conocer esto.

### Hoy se reune el Comit  de Aviaci n

Esta tarde a las cuatro en el Banco de Cooperaci n Nacional se reune el Comit  de Aviaci n para tratar de un interesante radio de acci n.

### Diplomacia Centroamericana

Hab a solicitado nuestra Canciller a el agreement para el nombramiento de don Ra l Mart n Carazo como Encargado de Negocios en Honduras; pero el se or Mart n Carazo ha manifestado que por raz n de enfermedad en su familia no podr  hacer el traslado de San Salvador, donde ejerce el cargo de Secretario de nuestra Legaci n.

### No hay en perspectiva cambios en la Sra. de Governaci n

Algunos se han encargado de propalar y un diario recog  la noticia de que en la Secretar a de Governaci n se har an en estos d as cambios importantes en el personal. El se or Castro Quesada nos manifest  hoy que tales rumores carecen absolutamente de fundamento y que su origen es probablemente mal volo.

### Ma ana se reune la Comisi n de Pavimentaci n para pedir al Sr. Presidente de la Rep blica que se facilite a la Comisi n el pago de sus cuentas

Ma ana por la tarde, en el local de la Facultad de Ingenier a, se reunir  el Comit  Especial de Pavimentaci n. En esa reuni n se aprobar  el acta de la sesi n pasada en que consta una moci n del ingeniero se or Ortiz, tendiente a solicitar del se or Presidente de la Rep blica que facilite el pago de cuentas de dicha Comisi n, con el dinero dado por los Bancos el cual se encuentra sin ninguna movilizaci n.

### El Subsecretario de Fomento fu  a visitar los trabajos del muelle de Puntarenas.

Esta ma ana sali  para Puntarenas el Subsecretario de Fomento don Romano Orlich, quien va a aquel puerto con objeto de visitar los trabajos de construcci n del nuevo muelle. Le acompa aba el ingeniero director de dichos trabajos, quien se encontraba en esta capital.

### El duelo del hogar Faeth-Diequez



Do a Maria Teresa de Faeth Fallecida el 20 de los cotrientes

 ora esposa do a Mar a Teresa Di guez, con el nacimiento de un varoncito, y hoy debemos de consignar, llenos de pena, que aquella aurora de felicidad se ha cubierto de negros nubarrones, porque la joven dama ha dejado de existir despu s de los supremos esfuerzos de la ciencia por salvarle.

Triste y dolorosa realidad, amarga p gina de vida para el joven esposo que el 10 de Diciembre del a o pasado, pobl  su mente con las m s altas y bellas ilusiones al conducir al altar a la generosa y noble compa era que en esos nueve meses de matrimonio brind le la m s completa felicidad. Hab a nacido en esta capital el 17 de Noviembre de 1903, y cumpl a 26 a os apenas, cuando la muerte apag  su llama de vida, y se remontaba a las regiones de lo inmaterial, dejando su vida concentrada en un tierno infante. El s bado pasado, los restos de la extinta fueron conducidos al Templo de la Dolorosa en donde se ofici . Poco hace que consignamos la noticia de haberse engalanado el hogar de don Felipe Faeth Carmiol y su se-

Contin a en la p gina 8

**ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.**

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES  
EL VAPOR

**VENEZUELA**

DE 10.000 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.

El 26 de Setiembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase

SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales  
ALBERTO ARAGON, Sub-Agente, Limón

**Notas de Sardinal**

Refiriéndome a la política del momento le diré mi estimado Don Manelino que no llazo ni arajo, no juego ni doy barato estoy en la barrera. Hay un artículo en nuestra constitución política que clama por la alternabilidad en los poderes públicos como un principio de Democracia; inspirado por éste principio estoy de acuerdo por la renovación.

Respecto a entendimiento último que dice Ud. entre Diputados gu-

nacastecos no lo conozco; lo único que he leído en los periódicos son fórmulas de papeletas que no sé si tengan vivos de verdad.

Referente a la labor Parlamentaria de los Diputados que dice Ud. de la reelección, conozco de alguno de ellos, proyectos bien intencionados pero que se encuentran en gestación, de que lleguen a realizarse tampoco puedo solidarizarme con esto.

No quiero estar mezclado en forma alguna en éstos ajeteos políticos, de esto estar lejos lo más lejos posible, libre de contaminaciones y prejuicios.

Nuestra labor debe ser la de buscar el programa cierto de los pueblos bajo un aislamiento político, buscar nuevos horizontes llevar por norte el bien que se pueda para nuestra arrinconada Provincia. Si el progreso lo queremos llevando como base la política, nuestras aspiraciones no llegan a la meta, semeja esto lo de un panal azulado por la chiquillería que huye desperdigada al sentir las ácidas y dolorosas picaduras; no seamos otra vez víctimas de ese avispero de la política, déjese ésta para los que viven exclusivamente de ella, no nos procuremos éstas fuertes dosis de acibar que es a lo que sabe busquemos el dulzor de las mieles bajo un aspecto tranquilo y sano.

Sugiero esta idea: De que su ENCUESTA en vez de hacerla para éste o aquel candidato a Diputado, si conviene o no la reelección, debe ser la de procurar la manera de hacer vivo el progreso de los pueblos, iniciar obras; la necesidad por ejemplo de elevar a la categoría de Cantón a Sardinal y tantas otras cosas que se pueden emprender en nuestra Provincia. Haciendo esto cumpliremos con un deber de buenos guanacastecos.

De Ud. atto. S S

Luis Chaves A.

Set. 20, 1929

**Fueron detenidos dos rateros que habian cometido un robo**

Al señor Fernando Cordero Lara, que vive en el Barrio llamado Luna Park, le sustrajeron de su casa una maleta y numerosos objetos, prendas de vestir y algunas alhajas.

Ayer domingo, Cordero Lara vió en la plaza de Camiones a dos sujetos que conducían la maleta que le habia sido robada y un bulto que contenía ropa.

De inmediato mando detener a

los dos sospechosos que fueron conducidos a la Dirección General de Detectives. Allí declararon que se habian encontrado la maleta y los objetos que fueron reconocidos por su dueño. Acosados a preguntas, confesaron finalmente su delito y hoy han sido trasladados ante el juez del crimen. Parte de las alhajas y ropa la habian empeñado pero ha sido recuperada por los detectives.

**PARA LAS AFECCIONES DE LA PIEL**  
nada mejor que el  
**ACEITE VERDE**



Para la Picazón de Brazos, Piernas, Pecho y Espalda  
Preparado en la  
**Farmacia ESPAÑA**  
de LUCAS MORUA A.  
(Farmacéutico)

← CARTAGO →

**La próxima temporada de Revistas y Operetas en el Raventós**



Adriana Soler

Ilustramos hoy nuestras columnas con el grabado de la primera triple cantante de la gran Compañía Méndez, de Revistas y Operetas, que debutará la semana próxima en el Teatro Raventós.

Adriana Soler joven y bella es sin duda una de las primeras figuras que actualmente hacen el género de Operetas y Revistas en España y América.

Merece nuestra felicitación el activo empresario señor Girton, y es el sentir del público en general, por la constante renovación de los

espectáculos que presenta en sus teatros, y más en esta ocasión que nos trae una Compañía que ha triunfado ruidosamente en los teatros del Norte.

La cerveza sin rival

**TRAUBE**

DE CINCO ESQUINAS —

Este pueblecito marcha a paso agigantado hacia el progreso. Los vecinos desean que se les ponga cañería. Ojalá el Sr. Ministro de Fomento se indague de esta urgencia y mediante eso, no se duda que este digno empleado protegerá al vecindario.

Urge el arreglo de la calle que antes servía a los transeúntes y vehículos, la cual está cerrada.

Urge más atención en la ebriedad.

Corresponsal Viajero

**AVISAMOS**

A nuestros distinguidos clientes y amigos y al público en general de toda la República que habiendo adquirido en propiedad ricos y abundantes Manantiales de la imponderable AGUA MINERAL NATURAL DEL SALITRAL DE SANTA ANA, estamos en condiciones ventajosas para cumplir toda demanda de despacho de la misma. Próximamente se publicarán análisis rigurosos efectuados en Estados Unidos, Alemania, Francia, España, etc., que demuestran ser los actuales Manantiales infinitamente superiores en abundancia de minerales especialmente en hierro.—  
EMPRESA SANTA ANA.

**DUELOS RECIENTES**

**NINOS—**  
Sirios Joaquín Zúñiga, de 22 días, vecino del Hospital, falleció el 23 de Setiembre hijo de Joaquín Zúñiga Mora y Zoila Palma.  
Un niño ha fallecido al nacer en el hogar de don Luis Rojas y doña Pacífica Arias, el 22 de Setiembre.

Iris Bogantes de 1 mes, 3 días vecina del Hospital, falleció el 22

de Setiembre.  
Emile Monge de 22 días, vecina de Catedral, hija de Manuel Monge Rojas y Florinda Salazar, falleció el 22 de Setiembre.

Un niño falleció el 22 de los meses, al nacer, en el hogar de don José Ramón Durán y doña Consuelo Arias.

Noemi Vázquez, de 4 meses, 21 días, vecina de la Merced, falleció el 21 de Setiembre, hija de Nautilio Vázquez y Francisca Rodríguez.

**ADULTOS—**

Mercedes Castillo Maris, de 37 años, vecina de Cartago casada con Emilio Brenes, falleció el 21 de Setiembre, hija de Liborio Castillo y Maura Maris.

Manuel Loaiza, de 61 años, vecino del Hospital, nativo de Tres Ríos, falleció el 21 de Setiembre.

Paula Hortensa Lelia Coto, de 27 años, 3 meses, y 20 días, vecina del Hospital, falleció el 22 de Setiembre, hija de Miguel Coto Guillén y Ana Garro Acuña.



Ese dolor de garganta es principio de un resfriado. Atáque-lo a tiempo tomando las pastillas de  
**LAXATIVO**  
**BROMO-QUININA**  
Busque esta firma en cada cajita  
*E. W. Grove*



**OMEGA**  
**RELOJ DE ALTA PRECISION**  
Oro-Plata Níquel-Níquel  
DE VENTA EN LA  
JOYERIA MULLER

**Sentido fallecimiento en Santo Domingo**

En Santo Domingo de Heredia, falleció anoche el distinguido vecino de aquella ciudad don Domingo Chacón González. La ciudad se halla consternada por este falle-

cimiento pues el extinto gozaba de todo el aprecio y simpatías del vecindario. A sus deudos y familiares presentamos nuestro más sentido pésame.

**DISCOS "COLUMBIA"**

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

**Bautizos en la Dolorosa**

Se han efectuado en esta Parroquia, los bautizos de los niños siguientes: Gladys Mercedes, nacida el 8 de Agosto, hija de José Bolaños y Ernestina Cedeño; Hilda, nacida el 3 de Setiembre, hija de Cróbal Camacho y Antonia Retana; Miguel Ángel, nacido el 24 de Agosto, hijo de Florentino Quesada y Leonor Mena; Fernando, nacido el 3 de Febrero, hijo de Néstor Castillo y Socorro Hernández; Blanca Flor, nacida el 29 de A-

gosto, hija de Filiberto Mesen y Silvia Jiménez; Zeneida, nacida el 6 de Setiembre, hija de Marcelino Solano y Josefina Mora; Jorge, nacido el 11 de Setiembre, hijo de Jorge Muller Muller y Armenia Peña; Olga, nacida el 3 de Setiembre, hija de Francisca Zamora y Arce-llia Zamora; Carlos Luis, nacido el 31 de Julio, hijo de Cupertino Cruz y Julia González; Yolanda, nacida el 8 de Abril, hija de Florencio Martínez y María Teresa Vargas.

Imprenta Borrás Hermanos

**AZUCAR**  
del INGENIO VICTORIA  
es el MEJOR DEL PAIS  
Pídalo siempre  
que haga sus compras.

**550 VARAS AL SUR DEL TEATRO AMERICA**

Se encuentra el Despacho de la

**Jardinería "LA CAMELIA"**

Donde atiende a su numerosa clientela y al público en general. Cuenta con gran existencia de flores de su finca de Paso Ancho de San Sebastián y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

No olvide hacer sus encargos a esta Jardinería  
Teléfono 2172 — FRANCISCO AVILA

**LA TIENDA "MIL COLORES"**

Acaba de recibir los famosos baules NEVERBREAK  
Son los mejores para viajar por su comodidad y duración  
Pregunte a los artistas sobre la duración de

QUE  
NUNCA

**NEVERBREAK  
TRUNKS**

SE  
ROMPEN



ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a La Alhambra

**IMPRESIONES**

**A nuestro dilecto amigo el poeta Rafael Estrada**

Hemos leído los versos recopilados en un tomo, **CANCIONES Y ENSAYOS**, que gentilmente nos envió Rafael Estrada.

Por demás juicios y comentarios, ya que su fama ha traspasado las fronteras de su patria muy allá; y se le conoce y se le comenta y se le hace justicia por verdaderas personalidades, por verdaderas autoridades literarias y científicas, como lo comprueba un cúmulo de cartas, de juicios severos y espontáneos, publicados unos, y otros que hemos visto sobre el escritorio del poeta, abusando de su amabilidad y de su confianza. En consecuencia, en estas sencillas líneas no pretendemos juzgar sino decir, como un brote sincero de cariño y de admiración hacia Rafael, las impresiones que ha dejado en nuestra alma la lectura de sus versos. Por otra parte no son nuestras escasas capacidades, las que hablan, sino el sentimiento por lo bello que se agita en nuestro corazón. Porque, ¿no es cierto, que si un espíritu lego en materia de música, v. gr. pleno de devoción, de recogimiento y de un interés interior y sincero, oyera ejecutar una partitura de algún clásico como Beethoven, como Wagner, como Mozart y tantos otros, que parecieran subversivos y absurdos y sin embargo triunfaron y fueron consagrados por una apoteosis infinita, sabría entonces sentir la Belleza subjetiva, y se extasaría al arrullo caprichoso y severo de esas notas?—!!! Y estos espíritus no son los llamados a juzgar desde el punto de vista científico, técnico, el valor y la intensidad de la emoción que esa música operaría en ellos!

A decir verdad, para juzgar a un poeta de la talla de Estrada, hay que saber sentir y comprender a los clásicos como lo dice en su prólogo; más claro aún: en su poesía hay profundidad y técnica. Pero nosotros agregamos: para sentir y admirar la Belleza subjetiva que hay en estos versos, basta sumirse en un religioso y devoto silencio, con todo el interés del caso, y recoger en un solo manojito toda la ternura y todo el amor, y toda la sensibilidad de nuestro ser, y borrar todos los prejuicios de nuestro pensamiento. — ¿Hay quién niegue a los cantos y a los versos de Estrada sentimiento, ternura, corazón: Belleza?—

La Belleza de Estrada, es decir, la poesía de Estrada, es subjetiva: está muy adentro de su alma, de su fuero interno.—Toda la fuerza, toda la emoción, toda la ternura de sus versos, es preciso adivinarlas y deducirlas, como es necesario deducir y adivinar toda su ternura toda su emoción, toda su fuerza en su amistad personal, en lo parti en su trato hay cierta frialdad, en su trato hay cierta frialdad, cierta indiferencia, cierta franqueza, cierta sinceridad, casi estoicas, a través de las que, se adivinan la ternura, el sentimiento, la emotividad, el calor, el efecto y la fé que lo animan.— Porque las vicisitudes, los huracanes, las tormentas, los sufrimientos y los peares de su alma, apenas si se asoman un poco a su rostro: Estrada no llora ni grita: gime y sonríe de un modo apenas perceptible; y no obstante, cómo vibran siempre en sus actos la jovialidad y la alegría!— Así son sus versos: un reflejo, un retrato de su modo de ser. Los imaginamos, como un riachuelo rumoroso y quieto, que sigue tranquilo su curso hacia su fin: hacia algún río caudaloso, luego el mar; un riachuelo lleno de poesía y encanto; un riachuelo a cuya vera acudimos solos o acompañados.— (Solos, con nuestras meditaciones,

y pensamientos, tristes o alegres, con nuestras esperanzas, con nuestros desencuentros.— Y la tenue frescura y religiosa calma de sus versos nos alienta y nos levanta; encontramos aquí el reposo que buscamos y un alero donde descansen nuestras alas rotas y cansadas.— En este riachuelo encontramos, de día, un rayo de sol y una sombra, y en la frescura de sus aguas limpidas y piadosas un refrigerio para nuestros labios abrasados, algún guijarro caprichoso y raro, alguna florecilla silvestre, coqueta y perfumada.— Por la noche de verano y plenilunio, un pálido rayo de luna y una sombra también; y un paisaje y una calma y una aspiración.— En invierno el ruido fuerte y natural, y una corriente más o menos vertiginosa; el canto del grillo y de la rana, y la débil, inquieta y misteriosa luz de los coleópteros.— Y entonces preguntamos, ¿no hay belleza en esto? Y así Estrada nos da las notas, la música escrita; y nos da el pincel, la paleta y los colores escogidos y el motivo; nos da su derrotero y la pauta de su estro; y queda entonces de parte de nosotros el saber elegir e interpretar sus notas y sus músicas; de completar y de forjar el cuadro, el paisaje, con el paisaje nuestro (pleno paisaje, nos dirá Eugenio D'Ors); y nos queda el recurso de saber cantar, sentir e interpretar su poesía: su Belleza subjetiva; su "quid divinum".— Y entonces preguntamos: ¿no es esto Belleza?

Así es como Dios, el Supremo y Divino Poeta, nos da la naturaleza y el universo y todas las cosas creadas, para que hagamos de ellas lo que mejor nos plazca, para que encarcelemos el rayo y el aire y el agua y los elementos todos; para que escalemos las alturas ingentes; y para que bajemos a lo más profundo de la tierra y del mar.— ¿No es esto Belleza?— ¿En los tiempos actuales hay mejor Belleza que en los principios del mundo?

Estrada no detecta la hipérbola, el lirismo, la ampulosidad; tampoco se manifiesta de acuerdo con ellos.— Dice las cosas sencillamente y sinceramente, y las desarrolla dentro de su plano intelectual, culto, superior, ceniéndose a la métrica y a la más estricta corrección castellana.— Su mentalidad es robusta, joven, vigorosa, firme, segura; no sube un peldaño sin haberse asegurado antes en el otro; sube y sube, no sin haber afianzado sus facultades en la fuente del saber, de la técnica; de este modo ha logrado ponerse en una altura intelectual discutida.— He aquí su triunfo.— Como buen psicólogo analiza la belleza exterior, la belleza objetiva; se escudriña y se depura: entonces canta.— Su visión no se obsesiona ante un motivo; entra y sale de él: entonces canta.— Su lema está a la vista: más técnica, más conocimiento, más cordura, mas conciencia para cantar a Jehová, a Jesús, a Helios, a Diana, a Cibeles, a Pan a Neptuno, y a todas las cosas; y por esto ser dilecto de las Musas y buen ciudadano de Delfos.— Sus versos no son sólo humo ni llamas de paja: son brasa firme y fuego vivo.

No lo comprendíamos en su **CANCION DEL AMOR QUE AL FIN NO FUE**, pero luego comprendimos; el amor es el Pavo-real: deseo de ser bello, siempre, ante el ser amado, oculta todo lo que de feo tiene; así el enamorado adolece del mal de la hipocresía y oculta sus defectos y sus errores ante el ser amado. El temperamento de Estrada se refleja muy claro en sus **SONETOS DE UN RE-**

**Neutralon y Neutralon con Belladona**

(SCHERING)

Poderoso medicamento contra la hipersecreción, hiperacidez y las úlceras del estómago y duodeno. Se presenta bajo la forma de un polvo finísimo de color blanco, insípido, inodoro e insoluble en el agua en la que se forma una suspensión homogénea.

**EL NEUTRALON (Schering)** tiene la gran ventaja, sobre los otros preparados alcalinos, de no ejercer un efecto irritante sobre las glándulas pepsinógenas como ocurre en el bicarbonato de sodio.

Envases originales:

Cajas con 21 papelititos de 3 gramos, con cajita especial para bolsillo

De venta en las principales Farmacias

**FRANK DE CASTRO y HNO.**

Representantes para Costa Rica

**Unas palabras con el doctor**

**J. M. Segreda**

Tuvimos el gusto de conversar con el Dr. don Juan María Segreda Solera quien acaba de regresar de Europa. El Dr Segreda que estuvo en Francia y España, visitó en San Sebastián al doctor Asuero quien lo atendió, según nos dijo, con suma amabilidad habiendo hecho en su presencia algunas operaciones y ejecutado otras el mismo doctor Segreda bajo la dirección del maestro. Esto le permite estar

capacitado para seguir el método curativo de la centroterapia, o sea el de los toques del trigémino, y trajo todos los aparatos para establecer en estos días una clínica de ese estilo.— Dice el Dr Segreda que los triunfos del asuerismo son cada día mayores y más firmes y resonantes.

Tenemos el gusto de saludar al viejo amigo después de su viaje de recreo y estudio.

**BALSA SECA**

**ALIMENTO PARA POLLOS**

**SEMILLA DE ALGODON**

**AVENA EN GRANO**

**AFRECHO DE TRIGO**

**MAIZ QUEBRADO**

**HENO CORRIENTE**

**PIENSO, ALIMENTO ESPECIAL**

**CAPAS NICARAGUENSES**

ALMACEN DE GRANOS

**TOMAS FERNANDEZ F.**

**Con respecto a un fallo de la Secretaría de Gobernación**

La Secretaría de Gobernación, dictó un fallo en el asunto de reclamo de don Carlos Mercier contra la sucesión de doña Micaela v. de Romain, por accidente de trabajo.

El joven don Carlos Mercier, administraba una finca en San Carlos cuando en un accidente de trabajo recibió una herida a consecuen-

cia de la cual perdió un ojo después de larga y penosa dolencia.

El tribunal de Accidentes de Trabajo, había dictado sentencia favorable a la reclamación del señor Mercier, pero la Secretaría de Gobernación ha revocado esa sentencia. El abogado del señor Mercier ha dispuesto llevar el asunto a los tribunales comunes, como único recurso para que se reconozcan los derechos de su defendido.

Hasta ahora, todos los asuntos que la Secretaría de Gobernación ha tenido que dilucidar en materia de accidentes, han sido contrarios a los intereses de los trabajadores. Se recuerda, como precedente, el asunto del desdichado obrero que se inutilizó trabajando para mister Wilson en el Guanacaste, contra el cual se dictó un fallo negándole de recho a toda reclamación.

**CIEN CASADO** el primero **LA PAZ**, es hermoso.— Entre sus **RECUERDOS DE MEXICO**, "Soldados Mexicanos" encierra todo un poema épico; canta muy bien la bravura del soldado mejicano de manera hermosa y sencilla, prescindiendo de frases que huelan a pólvora y a sangre.— Entre su **CONTEMPLACION** canta a la noche y sus amarguras y sus tristezas, sutilmente y bellamente, con leves gemidos y con pocas lágrimas.

Gracias, mil gracias a Rafael, por habernos creído dignos de conocerlo y de admitirlo una vez más, a través de sus cantos.

MANUEL ANTONIO BONILLA N

**TRAUBE**

La cerveza sin rival

Hemos recibido nueva remesa de **LEVADURA EN POLVO RUMFORD**, en latas desde ¼ de libra para arriba. **GARANTIZADO SALUDABLE — PRECIO BAJO** **ALMACEN STEINWORTH**

**Teléfono 3022 GARAGE VIVES**

**Fallecimiento de una noble maestra**

Fue en la rancia nobleza de la ciudad de Cartago distinguido hogar, el que fundaron allá por el año de 1829, don Asunción Pacheco y doña Clara Ugalde, en el cual nacieron destacados elementos, que a su vez transmitieron a la generación presente los blasones de aquella casa solariega, que tantos prestigios han dado a Costa Rica, muchos de los cuales ha cubierto el polvo del olvido injustamente.

Al acaecer el fallecimiento de la señorita (Luisita Pacheco Ugalde, última hija del viejo hogar Pacheco-Ugalde, viene a nuestra memoria, la obra educacional que realizó su señora madre doña Clara Ugalde de Pacheco, con el establecimiento y mantenimiento de un Colegio para la educación femenina, en el cual se prepararon moral e intelectualmente numerosas damas que después dieron brillo a la sociedad y a sus hogares.

Al lado de doña Clara, colaboraron en la obra sus hijos, entre los cuales podemos mencionar a don Jesús, don Zacarías, Aurelia, (carinosamente llamada Lolita) Lolita, y Luisita, que es a la que nos referimos en esta nota de pesar al anunciar su fallecimiento.

Es la última sobreviviente del hogar Pacheco Ugalde, del que fallece. En él habían nacido ocho hijos a saber: Jesús que casó con doña Chepita Cabezas; Zacarías, que casó con doña Enriqueta Cooper; David, que casó con doña Esmeralda Ulloa; Aurelia, que falleció soltera; Lolita, que casó con don Ramón Troyo; Rosalina, que casó con don Indalecio Sáenz; Luisita y Talía, esta última fallecida soltera.

Habíamos visitado en el mes de E-

nero de 1926, a esta preciosa reliquia de la familia y con ella conversamos largamente de diferentes tópicos de nuestra historia patria: de acontecimientos borrados en las paginas de los libros y fue entonces cuando nos refirió los detalles de la obra educacional de su señora madre y de sus hijas.

Contaba en aquella época 80 años, pues había nacido el día 6 de Octubre de 1846, y aunque su edad era ya bastante avanzada recordaba muchas de las tradiciones y pasajes de la antigua Cartago.

Joven, pues apenas contaba 14 años, ayudaba a su señora madre en las labores de la Escuela, enseñando las primeras letras a las más pequeñas; luego avanzó en sus estudios y formó parte del personal del Colegio, que mereció la protección del Dr. Montealegre, don Jesús Jiménez y don Tomás Guardia.

Fue una alma noble y generosa; sus últimos años los consagró, dentro de su hogar, a la oración; vivía lejos de vanidades y dentro de su corazón mantenía la amargura de haber visto desaparecer unos en pos de otros los afectos de sus hermanos, y recibiendo el efuvio de cariño de sus sobrinos y demás parientes que se empeñaban en llevar a sus manos cuantos medios de felicidad les era posible.

Falleció santamente, a la edad de 83 años, entregando en manos de Dios su alma confortada con los auxilios de la fe católica. Al morir Luisita, y desaparecer la última descendiente de aquella casa noble del viejo solar cartaginés sentimos la nostalgia del pesar y llevamos a su alma nuestra oración y a sus familiares nuestra sentida condolencia.

**CAJAS DE HIERRO**

**Herring Hall Marvin Safe Co.**

Cajas fuertes contra incendio las mejores y más conocidas en el país

Se venden en pequeños abonos mensuales Existencia permanente de arroz de primera especial, bolsas de todo número, Papel Sulfit, Queso de Bola y Vinos de todas clases

Almacén

**ROMULO ARTAVIA**

Teléfono 3058

Apartado 653

**Medico del Pueblo que dimite**

EN SU DIA

Por ser hoy día de su santo, le deseamos a la muy distinguida y respetable señora doña Mercedes Morúa de Palma, muchas felicidades y prosperidad para su futuro.

Don José Samón Gallegos, médico del pueblo de Belén, ha presentado la dimisión de su cargo por motivos personales.

La Secretaría de Salubridad ha aceptado la dimisión y nombrará un nuevo médico para llenar esa vacante.

## TEATRO VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

A las 7 p. m.—POPULAR. La sensacional cinta

**S. O. S. Llamada de Auxilio o El Naufragio de un Corazón**  
Entrada . . . . . CINCUENTA CENTIMOS

A las 8.30 p. m.—EXITO CLAMOROSO!!

SIGUEN TRIUNFANDO LOS TROVADORES MEXICANOS

**La Pareja Ideal: TAPIA - RUBIO**

PRIMERA PARTE: La sensacional producción francesa

**LOS AMORES DE RASPUTIN**  
con DIANA KARENNE

SEGUNDA PARTE: El aplaudido dueto **TAPIA - RUBIO**

Colossal programa - Nuevos números - Pocas funciones - No lo dejes de ver

## TEATRO AMÉRICA

Muy pronto DEBUT

Compañía Española de ZARZUELAS  
y PETIT REVISTAS

# Pepe Otero

EL ESPECTACULO PARA TODOS  
GRANDE Y SELECTO REPERTORIO

LA PELICULA TODA HABLA DA "COQUETA" POR MARY PICKFORD SE OFRECE ESTA NOCHE OTRA VEZ EN EL RAVENTOS



Ya están enterados nuestros lectores del éxito sin precedente logrado por la soberbia película de ARTISTAS UNIDOS, toda hablada que se titula COQUETA.

Es la más grandiosa creación de la célebre actriz MARY PICKFORD, la voz perfecta de la pantalla quien hace en esa admirable film la creación más soberbia de su carrera.

COQUETA se da otra vez esta noche en la función de las 8.30 p. m.

A las 3 p. m. se proyecta por 61 ava vez, CON LA CANCIÓN EN LOS LABIOS. Y a las 7 p. m. se pasa la estupenda película ENTRE NARANJOS la gran creación de GRETA GARBO y RICARDO CORTEZ basada en la novela del insigne Blasco Ibañez.

LOS GRANDIOSOS PROGRAMAS DEL DUETO TAPIA RUBIO PARA LAS FUNCIONES DE ESTA SEMANA EN EL VARIEDADES

## TEATRO MODERNO

MARTES 24 DE SETIEMBRE

A las 7 p. m.

La sensacional película

**La Venganza del Guerrillero**

por el célebre Fred THOMPSON

A las 8.30 p. m.

ESTRENO! ESTRENO!

Gran Final de la electrizante serie

**La ISLA de los DUENDES**

Estreno de los últimos episodios titulados

8º La Camperla del Tesoro

9º Desentascados

10º Los Diamantes en Bruto

El jueves se estrena el Extraño Cargamento

Para las funciones de esta semana en el Teatro Variedades, las últimas de la temporada el dueto mexicano Tapia-Rubio presentará al culto público ese público que lo ha aclamado delirantemente nuevos programas nuevas canciones típicas mexicanas que constituirán como las ya conocidas acontecimientos artísticos.

Estos dos artistas, representativos del arte mexicano se han adueñado de nuestro público que los aclama mas y mas, convencido de que el espectáculo vale de verdad. Que en su género es lo más grandioso que ha llegado al país.

Del dueto Tapia-Rubio faltan muy pocas funciones. La temporada—como al principio lo dijimos—es breve y por eso el público no debe dejar de concurrir a las funciones de esta semana.

# GRAN TEATRO RAVENTOS

MARTES 24 DE SETIEMBRE

MATINEE A LAS 2.30 P. M.

La colosal película parlante — POR 6ta. VEZ!!!

Con la Canción en los Labios

A LAS 7 P. M.

La grandiosa super producción

**ENTRE NARANJOS**

basado en la novela de BLASCO IBAÑEZ

por la pareja ideal GRETA GARBO-RICARDO CORTEZ

A LAS 8.30 P. M.

GRANDIOSO EXITO! A PETICION!

La soberbia película ARTISTAS UNIDOS, TODA HABLADA, que se titula

# COQUETA

por la eminente actriz MARY PICKFORD—La voz perfecta de la pantalla

Y GRAN ATRACCION — El famoso tenor mundial

**TITO SCHIPA**

cantando, entre otras, PRINCESITA en español



National Lumber derrota al Cleveland 13 a 11

Para este encuentro habían circulado programas en la ciudad. Era es-

te juego dedicado a Mr. Arthur Wolff, quien al terminar el juego entregó al victorioso unos útiles de base-ball. El juego se efectuó en el Campo Azteca en La Sabana.

## EDWIN FERNANDEZ

(MECANICO AUTOMOVILISTA)

Ofrece sus servicios para cualquier clase de reparaciones de automóviles o camiones

Perfecto conocimiento en toda clase de motores y arreglo de carrocerías. Se garantiza cualquier trabajo de PINTURA

**EN EL TALLER DE Mc. LEAN**

Contiguo a "La Nueva Prensa" — Teléfono 4160

## OTROS AEROGRAMAS

SIN IR AUN A LA CONFERENCIA DE DESARME NAVAL, JAPON ANUNCIA CUALES SERAN SUS PUNTOS DE VISTA

Tokio, 23.—El Mikado ha comunicado a sus Embajadores en Washington y Londres el punto de vista del Japón acerca del asunto de cru-

## El duelo...

Continuación de la página 5

dió al desfile hacia el Cementerio General con numeroso acompañamiento.

LA NUEVA PRENSA, consigna su muy sentida condolencia, a su viudo don Felipe Faeth Carmiol, y a su tierno, hijo, el cual hace extensivo a la señora madre de la extinta doña Carlota Chavarria v. de Vélez, a su hermano don Andrés Vélez, el que ha cemos extensivo al resto de la familia doliente.

ceros de inferior categoría tendiendo a la reducción, manifestando que pueden transmitir a los gobiernos ante los que están acreditados que Japón no intervendrá en la reducción de cruceros únicamente sino bajo un punto de vista exclusivamente de limitación, pues teme que las negociaciones lleguen a alterar el número de unidades de esa clase y que proporcionalmente fue fijada en la conferencia de desarme que se efectuó en Washington.

## EL HOMBRE MAS FELIZ DEL MUNDO

Guadalajara, Méjico.—"Me complace en manifestarles los buenos resultados obtenidos con su producto Sexocrin, pues, ha hecho de mí otra persona".

"Sufria de insomnio, cansancio mental, todo me molestaba incopez de concentración, pérdida de memoria, en fin la vida pero mi era un continuo sufrimiento. Al mes de tomar Sexocrin un cambio radical se apoderó de mí y ahora me siento el hombre más feliz del mundo."

## SEXOCRIN

Cada frasco de Sexocrin lleva extensas explicaciones.

Nadie puede ser feliz con órganos agotados y esto se demuestra en folletos descriptivos que pueden pedirse gratuitamente a la Botica Oriental de San José.

El Sexocrin se encuentra de venta en la misma Botica.

Borrásé Hnos.

## TIENDA LA MARQUESA DE CESAR ARGUEDAS

Frente al costado Sur del Mercado

SERIE POPULAR Sorteo No. 47 favorecido el No. 176 perteneciente a Don Rafael Isaías Sánchez.

SERIE DUNBAR Sorteo No. 17 favorecido el No. 175 perteneciente a Don Ezequiel Muñoz S.

SERIE JUAN SANTAMARIA. En formación

PRESENCIARON:

Rubén Vargas Brenes - Edgar Longhi - Juan Peralta

Cualquier clase o estilo de ropa lo encontrará aquí como siempre a los precios mas bajos de plaza. Hay un gran surtido de vestidos con pantalón balloon para niños. Gran surtido de casimires a precios bajisimos.

No se olvide de solicitar un prospecto de nuestras ventas a plazos en Serie y de estudiar sus condiciones. Encontrará magnificas condiciones y una cuota realmente comoda @2.00 por semana. Dentro de pocos dias se comenzará la Serie Juan Santamaria en formación, tome su acción y habrá hecho un buen negocio.

ROPA B. V. D. a @ 3.50 vestido.

## TEATRO NACIONAL

Compañía de Comedia Moderna

**SERRADOR - MARI**

MARTES 24 DE SETIEMBRE

ESTRENO

**EL ALBA, EL DIA Y LA NOCHE**

de DARIO NICODEMI

## PARA TODO PEDIDO DE FLORES

Llame al Teléfono No. 2233

Cuenta con selecto personal y un gran surtido de flores

DESPACHO: Pie de Cuesta de Moras

Octavio Loaiza